

三田中だより

令和2年度3月号令和3年3月1日港区立三田中学校

3年間の豊かな成長 ~全力で取り組む文化と強い団結力と~

校長 渡邉 常次

本校では、年に1回、生徒に「授業アンケート」を実施して、各教科担任が授業改善を図る参考にしています。1年生の各教科の欄に書かれた記述の一部をご紹介いたします。「できないときにはアドバイスをくれたり、手伝ってくれたりします」「できないときも、大丈夫!と励ましてくれます」「授業の説明がわかりやすいです」「質問すると丁寧に答えてくれます(教えてくれます)」「すごいね、うまくなったねと、できるとほめてくれるのでやる気が出ます」「授業が工夫されていておもしろいです」「優しく教えてくれます」等の表現が多くみられました。2年生、3年生に関しても表現内容は、多少違いますが授業に対する1年生の生徒たちと同様の「感情や感覚」を読み取ることができました。それは、多くの生徒が、一つ一つの授業や教科担任の先生に対して「安心感や信頼感」をもっているということです。ある授業で「誰一人見捨てない」という教科担任の先生の言葉で励まされている生徒もいます。授業は、先生だけのものではなく、先生と生徒が一体となって作っていくものであるという生徒たちの認識が各教科で定着しつつあるように思います。今後、学校は、ツールとしてタブレットをどういう場面で、どう活用し、授業改善を図っていくのか等、GIGA スクール構想の推進という大きな課題を抱えています。今、生徒たちが各教科の授業や教科担任の先生に抱いている「安心感や信頼感」は、生徒の学力向上を支える大きな柱になります。今後も大切にしていきたいと考えています。

さて、少しずつ暖かくなり、季節は確実に春に向かっています。コロナ禍の中、3年生は、1月下旬から始まった私立・都立の推薦入試、2月の私立一般入試、そして、先日、都立一般入試が実施され、ほぼ、すべての入試が終了しました。緊張感や不安を抱えながら、受験を乗り切った3年生の皆さん、本当にお疲れ様でした。また、受験生を抱え、ご家族の方もコロナの感染予防対策に神経を使い、とても大変な日々を過ごされたと思います。ご家庭のご協力にも感謝申し上げます。私たち、教職員も3年生全員が無事に高校受験をできたことに安堵しています。あとは、明日の都立の発表を待ちたいと思います。

あと3週間足らずで、卒業式です。3年生は、常に落ち着いて安定感のある学年でした。コロナの影響で閉塞感が漂う中、辛いことや悩みも多くあったと思いますが、3年生は、いつも穏やかで、優しい雰囲気にあふれ、一人一人が主体的で前向きの姿勢を保持してきました。勉強も頑張りました。唯一、実施できた学校行事「三田祭〈体育の部〉」では、最高学年として見事にリーダーシップを発揮して、良き伝統と校風を後輩たちに受け継ぎました。何事にも全力で取り組む姿勢、豊かな団結力や絆など輝かしいレガシーを残してくれました。同様に卒業式も今の3年生の強い思いを凝縮した感動的なものにしましょう。予行では、2年生が参列します。プレ卒業式です。本番同様、3年生の晴れ姿をぜひ、後輩に見せてください。2年生は、3年生に対する感謝とともに3年生の立ち居振る舞いをしっかり脳裏に焼き付けてください。予行ですが、卒業式を体感できる唯一の機会になります。そして、お世話になった3年生との最高の別れにしましょう。3年生は、小学校から三田中に入学して、新しい友達、先生方に出会い、様々な体験をして、その中で、悩み、苦しみ、考え、豊かに成長した3年間を過ごしたことと思います。あと3週間、仲間とたくさんの素敵な思い出をつくって巣立っていってください。

MITA NEWS

〇コロナ感染症対策

・オンラインによる生徒会朝礼・全校朝礼の実施

2月 15日(月)、生徒会朝礼でいじめ防止強化週間に実施した「笑顔 I O O %」週間の取組の結果を 各専門委員長が発表しました。また 22 日には、全校朝礼を校長先生、生活指導主任のお話と生徒 2 名 の表彰も校長室からライブ配信しました。

・継続したサーマルカメラで検温実施

登校時、生徒はサーマルカメラで検温してから自分の教室に向かうことが習慣になりました。

〇|年生・キャリア学習

2月5日(金)6 校時、1年生がキャリア学習を行いました。何事にも一生懸命取り組むことができるためには、心をどのような状態にしておくことが大切か。やると決めた約束を毎日やりきることが強い心をつくり、頑張る力を生むことから、「学習」「言葉」「手伝い」「その他」の項目で自分との約束シートを作成しました。

○避難訓練

2月8日(月)6 校時終了5分前、避難訓練を実施しました。地震発生後、校内で火災が発生という 想定で訓練を行いました。1年生、3年生は、各自、自分の机の下に入り身を守り、避難隊形で廊下 に整列する1次避難を実施しました。2年生は、校庭に集合し、避難隊形で整列する2次避難まで行い ました。どの学年も迅速に訓練ができました。

○理科の研究授業(| 年生)

2月 12日(金)5 校時、理科の指導教諭が研究授業を行いました。「音の大きさや高さの違い」について、班でモノコードを使う実験、タブレットのスクールタクトを使い班の結果を共有しました。また、タブレットのオシロスコープを使い、音の大小や高低の違いを調べました。タブレットをツールとして有効に活用した授業でした。

〇オリンピックパラリンピック学習 ボッチャ体験(I年生)

2月 17日(水)3・4校時、1年生は体育館でボッチャを体験しました。ボッチャは、リオデジャネイロオリンピックでも注目を集めた人気競技で、老若男女誰でも楽しめるスポーツです。港区スポーツ推進委員や青少年委員の方々を講師にお迎えし、楽しいスポーツを体験することができました。ありがとうございました。

○3年生への受験応援メッセージ(|年生)

2月 18日(木)、 1年生が3年生への「受験応援メッセージ」を作り、代表が朝の学活の時間に3年生の各クラスに届けました。3年生は後輩からあたたかなエールをもらい、2月 21日(日)の都立一般入試に臨みました。

〇新入生説明会

2月27日(土)来年度入学予定の保護者・生徒対象に体育着の採寸、中学校 生活についての説明会を体育館で実施しました。

参加した児童の皆さんが中学校入学を待ちわびている様子が印象に残りました。

○学校図書館の充実

学校図書館では、放送委員会がお昼の放送で紹介した本を展示しています。直木賞や芥川賞受賞作品も展示しています。学年末考査が終了したのでゆっくり、じっくり読書をしましょう。

〇生徒の頑張り

・東京都教育委員会表彰「地道な活動を継続的に行い、他の児童・生徒の範となる者」 | 名

・第 70 回「社会を明るくする運動・港区作文コンクール」優秀賞 1名

・剣道部 港区秋季剣道大会 勝ち上がり東京都秋季剣道大会進出 2名









-2 頑張ってください!



☆ 3月のおもな予定 ☆

3月 |日(月) 朝礼・安全指導

3月 2日(火) 都立一般発表

3月 4日(木) 専門委員会・避難訓練

3月 8日(月) 生徒会朝礼

3月 9日(火) 卒業遠足(3年)

3月10日(水) 校外学習(2年)

3月12日(金) 三年生を送る会

3月17日(水) 卒業式予行

3月18日(木) 卒業式準備

3月19日(金) 第20回卒業式

3月23日(火) 保護者会(I·2年生)

3月25日(木) 大掃除・修了式

3月26日(金) 春季休業日始(~4/5)

○ **詳細は、学校HP「学校ブログ」をご覧ください。** 月予定は、コロナ感染の状況により変更の可能性があります。 三田中だよりは学校ホームページ(http://mita-js.minato-tky.ed.jp/) に掲載しています。